Una exposición recordará a Buesa en el 20 aniversario de su asesinato a manos de ETA

La muestra se inaugurará el 23 de octubre en Vitoria y recorrerá la trayectoria personal y política del exvicelehendakari

LORENA GIL



Una exposición recordará al exvicelehendakari del PSE Fernando Buesa en el año en el que se cumple el veinte aniversario de su asesinato a manos de ETA. La muestra se inaugurará el próximo 23 de octubre en el centro de exposiciones Fundación Vital de Vitoria y se mantendrá abierta al público hasta el 11 de noviembre.

'Buesa. Valor de la palabra. Valor del compromiso' será el título de este recorrido, auspiciado por la fundación creada en su memoria, a lo largo de la vida del parlamentario socialista, tanto en su faceta más personal como en la política. Líder de los socialistas alaveses, exdiputado general v exvicelehendakari del Ejecutivo de José Antonio Ardanza. Buesa se dirigía a pie aquel 22 de febrero de 2000 a la sede de su partido seguido de su escolta, el joven ertzaina Jorge Díez. A su paso por la zona universitaria de Vitoria, una furgoneta-bomba acabó con la vida de ambos. Buesa estaba casado con Natividad Rodríguez y tenía tres hijos, Marta, Carlos v Sara.

La exposición contará con diferentes paneles y espacios, en los que se compartirán fotografías, escritos y material audiovisual, así como distintos objetos personales del que fuera portavoz del PSE en la Cámara vasca. Entre ellos, su carné universitario y el escaño en el que se sentaba en el Parlamento – en la actualidad se encuentra en la sede de la Fundación Buesa—.



La viuda de Fernando Buesa, Natividad Rodríquez, con sus hijos Sara, Carlos y Marta. JESÚS ANDRADE

Se proyectarán vídeos de sus intervenciones en la institución legislativa, donde ejercía de portavoz del grupo socialista, y la familia compartirá algunos de los telegramas de condolencias que recibió tras el asesinato, así como mensajes y pancartas que escolares dejaron en el lugar del atentado.

Habrá una contextualización política y social. Los comisionados de la muestra son el historiador Antonio Rivera y Eduardo Mateo, responsable de provectos de la Fundación Buesa. Ambos son también los autores del libro 'Fernando Buesa. Una biografía política. No vale la pena matar ni morir' (Editorial Catarata), que se presentará oficialmente a mediados del próximo mes. El asesinato del dirigente socialista v su escolta provocó una ola de indignación v abrió la mayor brecha entre nacionalistas y no nacionalistas por la actitud que adoptó el entonces lehendakari, Juan José Ibarretxe, socio en aquel momento de Euskal Herritarrok. La polémica se trasladó a la capilla ardiente, al funeral y una manifestación que no hizo sino ahondar en la división, en un momento en el que se reivindicaba unidad y, sobre todo, empatía hacia las familias de las víctimas. La muestra incluirá un vídeo con la intervención que los hijos de Buesa protagonizaron la misma mañana de aquel sábado en la que una marea humana recorrió Vitoria para condenar el atentado.

Virtual

La fundación en memoria del político socialista invitó este año, con motivo del veinte aniversario del asesinato, a los ciudadanos a escribir en su web lo que recordaban de aquel 22 de febrero. Los mensajes se contaron por cientos. Está previsto que parte de los mismos se incluyan en la exposición, junto con cinco testimonios que amigos y familiares de Fernando Buesa grabaron sobre su persona.

Un último apartado de la muestra hará referencia precisamente al nacimiento el 3 de noviembre de 2000 de la Fundación Fernando Buesa. A su objetivo y a sus proyectos, especialmente dirigidos a la educación en valores y a «mantener vivo su ejemplo a favor de la cultura de la paz, de la democracia y del progreso social».

Además de poder visitarse de modo presencial, también será una exposición virtual. Así, los elementos audiovisuales y los escritos, entre otros contenidos, se colgarán en la página web de la fundación de forma permanente.